

Édito

J'écris cet édito le jour du printemps, 1ère semaine de confinement. Nous ne connaissons pas la date où nous allons pouvoir vous transmettre ce numéro 71 sous forme papier. Alors nous préparons la version numérique.

Nous vivons un moment particulier de notre Histoire. Le moment est source de peurs et d'incertitudes et interroge les faiblesses de notre monde. Nous devons apprendre à vivre autrement. Et après ? Lorsque nous sortirons de cette pandémie, que faudra-t-il changer à notre modèle de société ? Comment affronter les défis climatiques qui sont devant nous ? De tout cela, nous en reparlerons dans nos mouvements et lieux et dans Espéral...

Aujourd'hui, le comité de rédaction vous propose un dossier sur la violence. Où commence-t-elle ? La violence caractérise ce qui se produit avec une force intense et destructrice. Le vent souffle avec violence. Les actions violentes entre les humains entraînent des dommages matériels, corporels ou moraux. Pour l'OMS, la violence, c'est l'utilisation délibérée de la force physique, des menaces ou de l'intimidation contre une personne ou un groupe et qui entraîne traumatisme, décès, dommage moral, mal-développement ou carence.

La violence, nous la côtoyons dans nos vies. A l'école, les jeunes rencontrent les moqueries, les humiliations, les insultes, le racket, le cyber-harcèlement. Dans l'espace public, nous pouvons évoquer les incivilités, les violences racistes, les violences à caractère sexuel, notamment l'homophobie. Dans les manifestations revendicatives de ces derniers mois, les violences policières se sont affrontées aux violences des manifestants. Au travail, certains d'entre nous sont confrontés aux violences verbales, aux pressions de la hiérarchie. N'oublions pas les trop nombreuses violences familiales et conjugales.

Toutes ces situations nous interpellent. Pourquoi y a-t-il des conflits ? Comment naît l'agressivité ? Les hommes ont-ils toujours été violents ? Comment faire pour se respecter ? Une alternative à la violence existe, c'est la NON-VIOLENCE. Comment et pourquoi faire ce choix ? Gandhi a été un des héros de la non-violence. À sa suite, des personnes et des groupes ont utilisé ses méthodes avec succès pour faire respecter les droits humains sur la planète. Faisons le choix de la non-violence. Écoutons les enfants du club ACE nous parler de leur vécu sur la cour de récréation. Découvrons ce qu'est la médiation CNV.

Bonne lecture !

Michel BROSSET

SOMMAIRE

Édito	Page 2
Dossier « Et si nous parlions violence ? », témoignages	Pages 3 - 11
Vies des équipes	
ACE – la fête du jeu, le nettoyage de la Loire, les kilomètres de soleil	Pages 12 - 14
Partage – confirmation de Muriel, journée du 5 janvier, atelier cuisine	Pages 15 - 17
Le RELAIS – association Agir pour l'avenir	Pages 18 - 20
Le CMR – comment je suis citoyen.ne dans ma commune ?	Pages 21 - 22
Encarts : séjour d'été pour les enfants	Page 23
On n'est pas tout seul : Femmes Solidaires	Page 24
Coup de Cœur : Synode en action	Page 25
Pour aller plus loin : La lutte contre le harcèlement scolaire	Page 26
Parcours Saint Joseph : cause des pauvres, cause de la planète	Pages 27-29
Textes	Pages 30 - 31
Agenda : avril, mai, juin, juillet 2020	Pages 32